Douze écoles, 350 enfants... : le flamand occidental prend racine en Flandre

Reconnu par l'Éducation nationale fin 2021, le flamand occidental est enseigné depuis la rentrée dans douze écoles du Nord, réunissant 350 élèves. L'Institut de la langue régionale flamande milite pour l'expansion de ces cours l'an prochain.

PAR ARNAUD STOERKLER dunkerque@lavoixdunord.fr

FLANDRE. Auparavant présent dans les écoles uniquement à titre expérimental, le flamand occidental a été officiellement reconnu par l'Éducation nationale en décembre 2021 et peut désormais v être enseigné au sein des horaires de classe, depuis la dernière rentrée scolaire. « Douze établissements le proposent aujourd'hui dans le Nord. pour un total de 350 élèves », affiche Jean-Paul Couché, coprésident de l'Institut de la langue régionale flamande (ANVT). qui militait depuis 2004 pour son arrivée sur les bancs de l'école.

Un développement défendu par la Fédération pour les langues régionales dans l'enseignement public (Flarep), dont l'ANVT est membre et qui a été reçu les 6 et 12 janvier par le ministère de l'Éducation nationale, puis de la



Après avoir milité pour la reconnaissance de l'enseignement du flamand occidental à l'école, obtenue en 2021, Jean-Paul Couché souhaite son essor sur tout le territoire.

Culture.

Objectif de ces audiences: «Rappeler les besoins en formation et en postes d'enseignants » du flamand occidental, mais aussi demander « une présence chiffrée des langues régionales dans les cahiers des charges des programmes des médias publics » et « la publication annuelle, comme c'est le cas pour la langue française, d'un rapport sur la situation des langues régionales. »

DES COURS À WORMHOUT, À ESQUELBECQ OU À LOOBERGHE

«L'an prochain, nous pouvons doubler le nombre d'élèves bénéficiant d'un enseignement du flamand occidental sur le territoire », pense Jean-Paul Couché. Il souhaite rattraper le retard pris par cette langue face à d'autres idiomes régionaux de France reconnus depuis 2001 par l'Éducation nationale. Pour l'heure, le flamand occidental est présent de l'école primaire au lycée, dans des établissements scolaires publics ou priyés situés à

Il souhaite rattraper le retard pris par le flamand occidental face à d'autres idiomes régionaux de France reconnus depuis 2001.

Wormhout, Cassel, Esquelbecq, Looberghe ou encore Bourbourg.

« Ce que nous demandons, c'est le développement de formations permettant à davantage d'enseignants d'instruire le flamand occidental. Seuls deux professeurs volontaires s'en chargent aujourd'hui», explique Jean-Paul Couché. Il milite pour la création d'un diplôme universitaire en la matière et de formations continues habilitant à cet enseignement. Un impératif, selon lui, pour voir cet apprentissage du flamand occidental «couvrir d'autres bassins » du territoire. comme «la zone littorale» et Dunkerque.